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房屋Ā治病ā得花钱

共维基金咋使用

11月21日下午，蚌埠日报社Ā蚌埠发布f新媒问政ā走进黄庄街道红旗社区，开展Ā家门口的问政ā线下问政座谈，近二十名小区群众和社区工作者参加了座谈，围绕各自关心的话题表达诉求和建议Ǒ

红旗二路土锅一条街品牌如何亮起来？
禹会村遗址国家考古遗址公园啥时开放？

üü新媒问政摘要

名 称 单 价 名 称 单 价 名 称 单 价

粳 米 ￥2.61 山 药 ￥5.35 香 菜 ￥4.95

面粉1 ￥2.41 生 姜 ￥10.19 青 菜 ￥2.05

大豆油 ￥71.60 莲 藕 ￥3.40 茼 蒿 ￥3.17

食用调和油 ￥75.85 洋 葱 ￥1.97 菠 菜 ￥3.98

猪后座肉 ￥12.95 胡萝卜 ￥1.85 韭 菜 ￥3.52

鲜牛肉 ￥37.45 蒜 头 ￥7.01 长茄子 ￥2.55

鲜羊肉 ￥38.40 土 豆 ￥2.28 青 椒 ￥2.08

鸡 蛋 ￥5.48 大 葱 ￥2.05 西红柿 ￥3.80

小仔鸡 ￥14.08 芹 菜 ￥2.40 黄 瓜 ￥4.32

鲫 鱼 ￥10.33 黄豆芽 ￥2.17 冬 瓜 ￥1.43

四季豆 ￥7.91 莴 笋 ￥2.61 西蓝花 ￥4.32

毛 豆 ￥5.07 蒜 苗 ￥4.10 大白菜 ￥1.05

蚌埠市发改委部分农副产品价格监测信息

以上为2023年11月30日部分农副产品市场均价，供参考。单位：元/500克 油：元/5升
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老百姓常说的共维基金，就是住宅专项维修资金，是指专项用于住宅共用部位ǐ共用设

施设备保修期满后的维修和更新ǐ改造的资金Ǒ共维基金设立的目的，是给房屋Ā治病āĀ养

老ā提供资金保障，被称为房子的Ā治病钱āĀ养老金āǑ

在办理房产证前购房人都要交一笔共维基金Ǒ但是近期新媒问政平台接到的一些市民

的反映显示，在具体需要使用共维基金时，实际操作起来可并不容易Ǒ

近期，新媒问政平台接到市民的咨
询，小区的共用设施出现了损坏，需要
维修ʪ物业经过现场查看后表示，这需
要大修，不是物业能够自行解决的ʪ于
是，部分居民想使用共维基金来进行修
缮，但是在征求业主意见ʩ进行签字时
遇到了难题ʪ

Ž夏天的时候，我们单元有一部电
梯坏了，物业也试着搞了，但是挺长时
间了，我记得有一个月左右，都修不好，
然后就讲不是小修小补能解决的，需要

大修，那需要的钱就得靠动用共维基金
了ʪž禹会区钓鱼台街道荣盛锦绣香堤
小区的业主陈女士向我们说起了当时
的情况ʪ

电梯的损坏影响年轻人上下班，更
影响老年人上下楼ʪ一边是亟待解决
的问题，但另一边，事发时这个小区的
业委会是空缺状态，于是几位居民就把
需要动用共维基金进行修理这个情况
向钓鱼台街道反映，希望街道能够帮助
大家完成这个不熟悉的程序ʪ

钓鱼台街道了解到这一情况后，工
作人员和业主一起学习政策，向蚌埠市
物业专项维修资金管理中心（下称市维
修资金管理中心）了解具体申请使用共
维基金的程序步骤，又和业主们一起，
挨家挨户敲门去征求业主的同意ʪ

Ž按照我们蚌埠市的相关规定，使
用共维基金，需要经维修资金列支范
围内专有部分占建筑物总面积三分之
二以上的业主且占总人数三分之二以
上的业主参与表决，并经参与表决专

有部分面积过半数的业主且参与表决
人数过半数的业主同意后才能使用ʪž
钓鱼台街道党工委副书记ʩ办事处主
任陈瑞银告诉我们，Ž于是我们街道就
尽量做好协调工作，比如跟这个单元
的涉及居民沟通，讲解政策，最后通过
大家的共同协商，使用了共维基金进
行了维修ʪž

这个协调ʩ征求意见的过程又进行
了约一个月的时间，电梯得以修复，居
民们的生活也恢复了往日的便利ʪ

电梯坏了一个月 签字又要一个月

虽然相关业主签了字，同意了使
用共维基金来维修电梯，电梯也因此
得以修缮完毕，重新恢复了大家的正
常使用ʪ但是很多业主还是有很多疑
问，包括：共维基金是我交的钱，那这
个钱存在什么地方？我家的账户有多
少？平时交了物业费，那什么样的损
坏归物业修理，什么情况需要动用共
维基金修理呢？带着这些问题，我们
来到市维修资金管理中心，了解相关
政策规定ʪ

共维基金由业主共有，市维修资金
管理中心负责具体管理，资金的管理实
行财政专户存储ʩ专款专用ʩ所有人决
策ʩ政府监督ʪ

目前，共维基金相关服务已经登
录Ž皖事通žAPP和微信小程序，以Ž皖
事通žAPP为例，市民在该APP上把定
位选择到Ž蚌埠ž，然后进入Ž蚌埠市
住宅专项维修资金ž这一服务，登录
和识别本人后，就可以一目了然地查
看到自己所有的房屋的共维基金详

细信息，还可以查询到之前的维修使
用记录等ʪ

那么，业主缴纳的物业费可以用来
修理共用部分ʩ共用设施吗？市维修资
金管理中心负责人王众告诉记者，物业
费的使用相比共维基金属于小修小补，
用于物业区域内部的设施设备日常运
行ʩ维护费用ʩ环境和卫生维护与打
理等ʪ

具体来说 ，共维基金的使用范
围主要包括屋面ʩ外墙ʩ电梯ʩ消防ʩ

小区道路等共用部位 ʩ共用设施设
备，市民可以在《蚌埠市住宅专项维
修资金管理办法》中查到具体使用
范围ʪ

此外，我们还了解到，除了传统的
上门纸质签字这一程序，业主还可以通
过我市维修资金小程序进行线上投票，
通过微信或皖事通APP登录Ž蚌埠市住
宅专项维修资金ž小程序后，选择Ž我要
投票ž，在浏览相关信息后，就可以在最
下方选择Ž不同意ž或者Ž同意ž了ʪ

共维基金存在哪？什么情况才能用？

采访中我们还了解到，除了经过上
述程序进行的维修之外，遇到一些紧急
情况，共维基金还可以Ž应急ž使用，即
不经过相关业主表决这个程序ʪ这又
包括哪些呢？

按照《蚌埠市住宅物业管理办
法》，共用部位共用设施设备保修期满
后，出现以下情况：（一）电梯运行系统
中涉及的设施设备损坏无法使用的，
或存在安全隐患并由电梯检验检测机

构出具书面意见的；（二）消防设施设
备发生故障无法使用的，或存在安全
隐患并由消防管理部门下达消防监督
检查记录或者出具责令限期整改通知
书的；（三）屋面和外墙损坏ʩ渗漏，共
用排水设施因坍塌ʩ爆裂等造成功能
障碍以及不属于相关专业经营单位承
担的供水ʩ供电ʩ供气等共用设施设备
发生损坏，严重影响业主生活，经居

（村）民委员会核实的；（四）楼体外立

面ʩ饰面ʩ公共构件存在脱落危险，小
区围墙ʩ公共护（围）栏ʩ景观配套设施
设备损坏严重或有倒塌危险，玻璃幕
墙炸裂ʩ地面塌陷等危及公共安全，经
居（村）民委员会核实的ʪ

这些危及房屋使用和人身财产安
全的紧急情况，需要使用共维基金的，
业主委员会可以直接申请使用，尚未产
生业主委员会的，由街道（乡镇人民政
府）代为维修，并从维修资金中列支相

关费用ʪ
总之 ，使用共维基金确实有固

定的环节流程，但Ž该修的还得修ž，
采访中我们也看到 ，在我市维修资
金管理中心 ，时有居民来咨询 ʩ办
理ʪ该中心统计 ，截至2 0 2 3年1 0月
底 ，今年我市共使用该项基金1 7 0 7
笔ʩ使用金额1965万元，主要修缮的
项目包括外墙损坏 ʩ屋面损坏和电
梯损坏等ʪ

发生哪些紧急情况，可以Ā例外ā快速使用？

蚌报融媒体记者 郝玉琳

网友张女士咨询：红旗二路土锅一
条街是黄庄街道一张靓丽的名片，但是
环境卫生还不够好，吃饭的过程中常有
顾客乱丢垃圾，保洁员有时清理不及
时，影响食客的满意度，希望街道ǐ社区
能加强环境治理Ǒ

新媒问政f帮你办@蚌山区回复：
网友你好，红旗二路土锅一条街环境卫
生保洁责任归属于黄庄街道君联公司，
社区将积极督促物业公司及时清扫路
面ʪ同时，社区也会组织志愿者进行文
明宣传和文明劝导工作，对于不文明的
现象进行曝光，为大家提供一个舒适的
就餐环境，感谢你对红旗二路土锅一条
街的关心和支持！

网友李先生反映：红旗二路土锅一
条街其他方面都挺好的，就是部分商家
没有按照要求使用油烟净化设备，在经
营旺季油烟有点太大了，希望有关部门
能在旺季的时候予以重视Ǒ

新媒问政f帮你办@蚌山区回复：
网友你好，你反映的问题黄庄街道城管
科在前期已经进行了宣传和巡查，对于
没有按照规范使用油烟净化设备的餐
饮商铺，要求其限期整改，但是还有个
别烧烤店没有达到油烟排放标准ʪ下
一步城管科将联合社区加强对店外烧
烤油烟扰民现象的监管，做到快速处
置ʩ跟踪反馈，以常态促长效，也欢迎广
大网民监督举报不按规范排放油烟的
商铺，电话：0552-7113137ʪ

网友李先生反映：红旗二路本来就
不是很宽，但是到了晚上偶有小商贩占
道经营，不但影响交通通行，而且也影
响安全Ǒ

新媒问政f帮你办@蚌山区回复：
网友你好，你反映的红旗二路占道经营
的问题，黄庄街道城管执法中队已经安
排执法人员前往现场管理，清理占道经
营行为的摊点，并要求不得再次擅自占
用城市道路摆摊设点ʪ目前城管执法
中队安排执法人员错时上班，加大对红
旗二路街区的管理力度，打造宜居宜业
的生活环境ʪ

网友田女士反映：红旗二路土锅一
条街品牌还不够强，与其他地方比，竞
争力和影响力还不够，请政府部门加强
指导，可以多组织一些餐饮比赛之类的
活动，增强土锅一条街餐饮品牌的知
名度Ǒ

新媒问政f帮你办@蚌山区回复：
网友你好，非常感谢你对红旗二路土锅
一条街餐饮行业发展的关心和支持，红
旗二路土锅一条街位于黄庄街道红旗
社区，黄庄街道结合地方特色小吃，将
舌尖上的夜经济融入特色街景中，打造
辖区美食街品牌，已连续举办5届土锅
一条街美食节活动，今年1月份和5月份

举办了2次，以提高美食街的餐饮质量，
吸引更多游客前来品尝美食ʪ下一步，
我们将丰富活动内容，通过比赛的形
式，增加餐饮企业之间的竞争，提高他
们的服务质量和菜品水平，我们会认真
考虑你的建议，感谢你的支持！

网友王先生建议：红旗二路由于是
老城区，下水道年久失修，希望相关部
门能加强下水管道的疏通工作，防止污
水漫溢，保障路面的干净整洁Ǒ

新媒问政f帮你办@市城管局回
复：经现场核实，红旗二路为雨污分流
制排水管道，设施养护单位按照养护计
划安排人员定期进行疏通ʩ清掏，保障
排水设施畅通ʩ正常运行ʪ该路段沿街
饭店较多，个别饭店存在偷倒泔水直接
排放雨水收水口，造成雨水井堵塞ʩ漫
溢ʪ现已安排人员加强巡查，及时发现
漫溢进行处理ʪ下一步，将联合执法部
门加大查处力度，保障市容市貌整洁
干净ʪ

网友邹女士反映：红旗二路土锅一
条街车辆太多，有时停在四季阳光花园
小区门口，业主开车进出小区北门通行
不畅，请交警部门加强管理Ǒ

新媒问政f帮你办@市公安局交
警支队回复：辖区交警二大队民警已
与投诉人进行了沟通ʪ下一步，将加
强对违停车辆的查处，以确保道路安
全畅通ʪ

网友刘先生咨询：市政府对面的绿
地图书馆何时启用？

新媒问政f帮你办@市文体旅局回
复：网友您好！蚌埠市图书馆新馆（绿
地中央广场）原计划今年年底交付使
用，因资金问题工程进度受到影响，我
们正在积极筹措资金，力争2024年5月
底对外开放ʪ感谢您对我市文化事业
的关心和支持ʪ

网友刘先生咨询：禹会村遗址国家
考古遗址公园什么时候开放？

新媒问政f帮你办@市文体旅局回
复：禹会村遗址国家考古遗址公园现阶
段对市民公开，市民可参观游览该公
园ʪ因该公园仍在创建阶段，待创建完
成，可正式对外开放ʪ
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